

豊かな自然と伝統文化の郷 よねかわ

米川新聞 8

発行元:米川地域振興会(米川公民館内)
発行日:2025年8月1日 第172号
住所:登米市東和町米川字四十田25-1
電話:0220-53-4155
FAX:0220-23-9030
E-mail:
yonekawakou@chime.ocn.ne.jp



市民運動会

スポーツ・レクリエーション大会

7月24日に執行部会と体育部会の合同会議が開催され、10月5日開催予定の運動会について協議を行いました。いかにして全ての自治会が参加しやすい、楽しい大会にできるかを最も大切な視点として協議した結果、大会の名称を「米川地区スポーツ・レクリエーション大会」とし、米川公民館内と外のグラウンドを会場に開催することに決定しました。また、競技種目は誰もが気軽に参加できる「グラウンド・ゴルフ」「ユニカール」「ポッチャ」「玉入れ」の4競技とすることとしました。今後更に協議を重ね、大会の要項などを作成していきます。

六華亭遊花さんを呼びます!



7月8日に開催した執行部会(自治会長と外部監事の会議)で、今年度の11月で設立20周年を迎える米川地域振興会の記念事業について議題としました。その結果、11月8日(土)から行われる手づくり文化祭に、歴史勉強会の開催と、現在テレビ、ラジオで活躍中の女流落語家・六華亭遊花さんを講師に招いて、落語も交えた講演をお願いすることに決定しました。詳しい内容は今後、手づくり文化祭開催と合わせてお知らせしてまいります。乞うご期待!!

8月9日(土)米川っ子まつり開催!

チラシも配布しておりますが、8月9日(土)午後4時から、米川公民館駐車場を会場に、「米川っ子まつり」を開催。子供たちと夏休みの楽しい時間をお過ごしください。

CHOCOTーク ジビエ料理やギターも体験!

ワンチーム(※)の企画によるCHOCOTーク(ちよこっとお話ししよう!)を開催しました。参加者は43人で、同日に開催したスポーツ教室と行ったり来たり・・・という人も。内容は「カフェ&キッズスペース」で子どもたちの遊び場を作ったので大人気。「ジビエ料理」では3区の佐藤勇治さんに罾猟で捕獲したイノシシとニホンジカの肉を提供してもらい、勇治さん自ら調理して参加者の皆さんに食べていただきました。「イノシシの肉って脂っこくてすごくおいしいね」、「鹿の肉は少し固いけど、臭みもなくておいしい」という感想が寄せられました。「ギター体験」では米谷の本田優さんやその仲間の皆さんが進行役になり、ミニコンサートや、参加した皆さんと一緒に旧米川小学校の校歌を歌うなど、楽しい時間を過ごしていました。

(※)ワンチームとは、第4次地域づくり計画策定の際、策定委員に応募された皆さんと、その後にグループに参加されたメンバーで構成する交流促進事業の実践チームです。



団体成績

- 優勝 鱒淵竹峯会 (125)
- 2位 綱木綱社会 (139)
- 3位 米川若草会 (143)
- 4位 上沢交友会 (146)

個人成績

(男子の部)

- 優勝 小野寺好道 (38)
- 2位 佐々木 登 (42)
- 3位 亀卦川達郎 (44)

(女子の部)

- 優勝 須藤 洋子 (46)
- 2位 佐藤 利子 (46)
- 3位 及川榮久子 (48)

(敬称所略)
※カッコ内の数字は2ラウンドの打数

参加者は45人、個人戦と四つの単位の上位3人のスコアで競う団体戦が行われ、



6月30日(月)長生大学グラウンド・ゴルフ大会を実施しました。団体戦では鱒淵竹峯会が優勝、個人戦の男子は10区の小野寺好道さん、女子は9区の須藤洋子さんそれぞれ優勝を果たしました。中でも、男子の部優勝の小野寺好道さんは2つのホールインアウトを出すなど、竹峯会の団体優勝に貢献しました。

長生大学グラウンド・ゴルフ大会 鱒淵竹峯会が優勝

米川公民館 俳句教室

選者: 俳句教室講師 及川奈奈夫 氏

7月の兼題: 蛇の殻 朝焼 雑詠

くれなゐの花弁に潜む雨蛙
解体の棟木にふはり蛇の衣
ゴスペルの漏るる教会やまぼふし
朝焼や大海原の波とどく
杖先に目玉を確と蛇の衣
蛇の衣ながながと土手の藪
へそくりの財布へそと蛇の殻

錦織 及川ななを
米川 小野寺好道
宝江 佐藤頼夫
錦織 大平清登
米川 首藤恭子
米川 千葉勝保
米川 富山彦子

8月の兼題: 朝顔 水澄む 当期雑詠
皆様からの投句をお待ちしています。

8月の予定

| | | |
|----|---|-----------------------|
| 1 | 金 | 東和町バレーボール協会 |
| 2 | 土 | フォトサークル |
| 3 | 日 | |
| 4 | 月 | ストレッチ教室 |
| 5 | 火 | レクダンス、米川若草会 |
| 6 | 水 | 心思踊西華会 |
| 7 | 木 | 米川手づくり文化祭実行委員会、あばせG・G |
| 8 | 金 | 米川生産森林組合、東和町バレーボール協会 |
| 9 | 土 | 米川っ子まつり |
| 10 | 日 | |
| 11 | 月 | 山の日 夜ヨガ教室 |
| 12 | 火 | レクダンス |
| 13 | 水 | |
| 14 | 木 | |
| 15 | 金 | |
| 16 | 土 | |
| 17 | 日 | |
| 18 | 月 | 長生大学運営委員会 |
| 19 | 火 | 結核・肺がん精密検査、米川若草会 |
| 20 | 水 | あばせG・G |
| 21 | 木 | 釣り教室、俳句教室、スポレク大会実行委員会 |
| 22 | 金 | 東和町バレーボール協会 |
| 23 | 土 | ㈱アイスター |
| 24 | 日 | |
| 25 | 月 | 陶芸教室、夜ヨガ教室 |
| 26 | 火 | パークゴルフ教室、レクダンス |
| 27 | 水 | |
| 28 | 木 | ヨガ教室、あばせG・G |
| 29 | 金 | 東和町バレーボール協会 |
| 30 | 土 | つまみ細工教室 |
| 31 | 日 | |

米川の世帯数と人口

| 行政区 | 世帯数 | 令和7年6月末現在 | | | 前月比 |
|-----|-----|-----------|-----|------|-----|
| | | 男 | 女 | 計(人) | |
| 1区 | 138 | 117 | 125 | 242 | △7 |
| 2区 | 93 | 106 | 101 | 207 | 2 |
| 3区 | 103 | 134 | 129 | 263 | 0 |
| 4区 | 97 | 128 | 90 | 218 | 0 |
| 5区 | 73 | 86 | 88 | 174 | △1 |
| 6区 | 76 | 94 | 90 | 184 | △1 |
| 7区 | 57 | 78 | 80 | 158 | 2 |
| 8区 | 111 | 105 | 126 | 231 | △1 |
| 9区 | 55 | 50 | 80 | 130 | △1 |
| 10区 | 34 | 50 | 43 | 93 | 0 |
| 計 | 837 | 948 | 952 | 1900 | △7 |

暑い日は米川公民館の図書室でお過ごしください!

米川公民館が登米市からクーリングシェルター(暑さをしのげる施設)の指定を受けました。気温が28度以上になるなど、暑さが厳しい日は図書室を開放しますので、涼しい施設内で読書などしながら暑い夏を乗り切ってください。開放時間は土日・祝日を除く午前8時30分から午後5時15分までです。お気軽にご利用ください。

7月開催の公民館事業ピックアップ

第1回パソコン教室



パワーポイントで自分の写真を使って動画作成にチャレンジ♪

ふれあいサロン



雪印メグミルク 骨カルシウムセミナー

米川キッズ移動教室



スリーエム仙台市科学館へ！ 東和小17名参加！！

夏休みは公民館も利用しよう

子どもたちの夏休みの課題や自主学習の場に公民館の図書室やロビースペースを活用してはいかがでしょうか？ 図書室はクーリング・シェルターにもなっていますし、ロビーも料金がかかりません。涼しい環境で勉強もはかどること間違いなし!



保育園で流しそうめん大会



7月10日、米川聖マリア保育園の3歳児から5歳児を対象に、乳幼児教育の一環として「流しそうめんを体験しよう」を実施しました。講師先生は10区の小野寺好道さん。まず、子供たちにそうめんを流す竹の節抜きや鋸で切るという体験をしてもらいました。慣れない金づちや鋸を持つ子供たちはみんな真剣な表情で取り組んでいました。そしていよいよ流しそうめんに挑戦。3歳児さんは苦戦しながらもそれぞれの
お椀に自分が食べる分を何とかすくうことができました。今度は流しゼリー。小さい容器に入ったままのゼリーを流し、下流でフーンを持って待ち構える子供たち。1人3個ずつ余裕ですくっていました。保育園に入ってきたみんながどうも4杯も代わりすぎるまでも、デザートにゼリーを食べた後、何人かの子供たちが感想を述べてくれました。「とても楽しかった」「そうめんはおいしいかったです」などなど…。また来年が楽しみです。

スポーツ教室

ポッチャとユニカールで楽しみました!

7月6日、米川地区の3人のスポーツ推進員さんの協力を得て、ポッチャとユニカールのスポーツ教室を開催しました。親子での参加や、自治会の体育担当者の参加など、42名の皆さんに参加していただきました。初めてこれらの競技をやったという人も多い中で、ルールも比較的わかりやすいということもあって、ルール説明のあと、すぐに模擬ゲームが行われ、参加された皆さんは大いに楽しんでいました。この2つの競技は、10月5日に開催予定の、これまでの市民運動会から一新するスポーツ・レクリエーション大会の競技種目にもなるものです。今後は、冬場の大会開催も予定されていますので、今後も多くの皆さんに楽しんでいただきたいと思います。

